

Dieter Spanhel: Bedeutung der Medien in den ersten Lebensjahren

Beitrag aus Heft »2007/01: BabyTV«

Kinder wachsen heute in einer Welt auf, in der sie von Beginn an mit einer Vielzahl von Medien konfrontiert werden. Daraus ergeben sich neue Herausforderungen für den Erwerb grundlegender Medienkompetenzen wie der Fähigkeit zum Zeichengebrauch und der Kommunikationsfähigkeit. Ausgehend von der These, dass sich die Bedeutung von Medien für ein Kleinkind aus ihrem alltäglichen Gebrauch ergibt, wird die Einbettung von Medien in Handlungsrahmen des familiären Alltags untersucht. Dabei wird deutlich, wie sich Kleinkinder vor dem Hintergrund der Entwicklung ihrer kognitiven und sozialen Fähigkeiten durch „Lernen vom Kontext“ grundlegende Medienkompetenzen aneignen.

(merz 2007-1, S. 10-17)